

BIOCUDEX: Boletín Informativo Oficina de Cooperación Universitaria al Desarrollo Universidad de Extremadura

Número: 26 julio - agosto 2011

## En esta edición...

- 1. La OCUD de la UEx en el "Seminario Avanzado en Buenas Prácticas Universitarias en Derechos y Salud Sexual y Reproductiva con Perspectiva de Género" EN ETIOPIA
- 2. Abierto el plazo de preinscripción para el MASTER UNIVERSITARIO EN EDUCACIÓN E INTERVENCIÓN EN SALUD con la Universidad de DOUALA (CAMERÚN)
- 3. Continuamos con el PROGRAMA DE PRÁCTICAS EN COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO
- 4. PROGRAMA del VOLUNTARIADO de la UEx
- 5. BANCOS DE TIEMPO en la UEX
- 6. PREMIO a la mejor Tesis Doctoral en COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO del G-9 en la UEx

## Otras iniciativas...

- 7. Cursos de Verano 2011 relacionados con la Cooperación y el Desarrollo
- 8. Oferta de Posgrados CUD para el curso 2011-2012
- 9. XXII edición del Programa Jóvenes Cooperantes
- 10. Cursos de Verano G-9
- 11. Encuentro "Comunicación y desarrollo: Nuevos escenarios" en Santander
- 12. Oferta de empleo: PROYECT MANAGER EN GAMBIA

# 1. La OFICINA DE COOPERACIÓN AL DESARROLLO de la UNIVERSIDAD de EXTREMADURA en el "Seminario Avanzado en Buenas Prácticas Universitarias en Derechos y Salud Sexual y Reproductiva con Perspectiva de Género" EN ETIOPIA

Hoy, viernes 1 de julio, el Rector de la Universidad de Extremadura, D. Segundo Píriz Durán y la Directora de la Oficina de Cooperación Universitaria al Desarrollo, Dª Inmaculada Sánchez Casado viajarán hasta Addis Abeba en Etiopía para participar en el "Seminario Avanzado en Buenas Prácticas Universitarias en Derechos y Salud Sexual y Reproductiva con Perspectiva de Género", enmarcado en el Proyecto de Cooperación financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo al Grupo 9 de Universidades (G-9)

Los contenidos del programa se abordarán junto al denominado "G-4", un grupo de universidades africanas con las que el G-9 recientemente ha oficializado un convenio de colaboración: Moi (Kenia), Muhimbili (Tanzania), Makerere (Uganda) y Hawassa (Etiopía). El convenio tiene como finalidad facilitar la cooperación universitaria al desarrollo en los campos de la formación, el intercambio de conocimiento y de capacitación de los recursos humanos, la transferencia tecnológica adaptada a las condiciones locales, la investigación aplicada, la sensibilización y el fortalecimiento institucional.

## Más información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/la-ocud-de-la-uex-enetiopia

## 2. Abierto el plazo de Preinscripción del MÁSTER UNIVERSITARIO EN EDUCACIÓN E INTERVENCIÓN EN SALUD. ABIERTO EL PLAZO DE MATRICULA

Continua abierto el plazo de preinscripción hasta el 30 de septiembre de 2011 para acceder al Máster "Educación e Intervención en Salud" que se desarrolla mediante un convenio entre la Universidad de Douala (Camerún) y la Universidad de Extremadura (España).

Se ha diseñado con la finalidad de que el alumnado logre una sólida formación en los temas científicos, culturales, metodológicos y de contenido vinculados con la Educación para la Salud.

El programa docente se ha organizado en tres módulos que abarcan los aspectos básicos y transversales, teóricos y empíricos de la Educación para la Salud.

### Más información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/ano-2011/mayo-2011/master-universitario-en-educacion-e-intervencion-en-salud

## 3. Continuamos con el PROGRAMA DE PRÁCTICAS EN COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO

La Oficina de Cooperación Universitaria para el Desarrollo continua con la puesta en marcha del Programa de Practicas en el ámbito de la Cooperación Internacional para el Desarrollo en distintos centros y facultades de la Universidad de Extremadura r posibilitando a los alumnos y alumnas de los últimos cursos realizar sus prácticas regladas, bien sea en sedes de ONGD y entidades que demanden a alumnos/as en prácticas o bien permitiendo conocer desde el terreno la ejecución de proyectos.

Los **requisitos** para optar a participar en el Programa de Prácticas en Cooperación para el Desarrollo son:

- Ser alumno/a de la UEx de últimos cursos de sus estudios.
- Curriculum vitae.
- Carta de motivación
- Entrevista
- Adecuación al perfil que demanda la ONGD
- Formación previa (facilitada por: OCUD y ONGD o entidad)
- Participar en acciones de sensibilización posteriores a las prácticas.

Y se valorará positivamente: experiencia de Voluntariado, sensibilidad ante problemas de desarrollo, habilidades sociales y capacidad adaptativa, participación previa en actividades de la Oficina de Cooperación Universitaria al Desarrollo o/y otras entidades u organizaciones de desarrollo y conocimiento del idioma del país en el que realizara sus prácticas.

Los estudiantes seleccionados realizarán el curso previo de formación en cooperación para el desarrollo organizado desde la Oficina de Cooperación Universitaria al Desarrollo de la UEx complementando la formación específica que recibirá por parte de la ONGD y posibles sesiones por parte del tutor de Prácticas, en el caso que se requiera para el desempeño de sus funciones o tareas en el terreno; y posteriormente, al regreso de sus prácticas, los alumnos/as participaran en la difusión del programa en la UEx.

El programa financia la formación, gestión y acompañamiento de los estudiantes, un seguro que cubre las contingencias comunes (accidente, enfermedad...) por las que pueda verse afectado durante su estancia en el mismo, así como dependiendo de las posibilidades de la ONGD y/o socio local en el terreno los gastos básicos de alojamiento y manutención. Los gastos de desplazamiento al país de destino serán cubiertos por el alumno /a.

Si estas interesado/a en participar envía tu CV y Carta de Motivación a: coopera@unex.es

## Más información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/programa-de-practicas-en-cooperacion-para-el-desarrollo

## 4. PROGRAMA DE VOLUNTARIADO de la UEX

La Oficina de Cooperación Universitaria al Desarrollo continua impulsando el Programa de Voluntariado en la UEx atendiendo a una de sus líneas estratégicas de establecer medidas que posibiliten la participación de la comunidad universitaria y su corresponsabilidad ante las necesidades sociales desde el principio de solidaridad, favoreciendo el progreso social y la concienciación de ayuda mutua. El voluntariado puede y debe ser una realidad universitaria, estando presente donde existan necesidades cubiertas o no cubiertas, es decir, por definición son muchos los campos en los que voluntarios y voluntarias de la Universidad de Extremadura pueden participar.

En el año 2010 desde la OCUD se activó una línea de colaboración con todas las entidades que estaban adscritas con el fin de atender tanto las solicitudes de petición de voluntarios/as universitarios como de facilitar a los/as estudiantes, profesorado y personal administrativo y de servicios, la información y orientación sobre los programas y actividades que tales organizaciones desarrollaban.

Siendo plenamente conscientes de que aún la responsabilidad social universitaria necesita fortalecerse, los resultados obtenidos hasta la fecha ponen de manifiesto la buena receptividad de esta iniciativa entre tales entidades, pues contamos con 46 organizaciones hasta el momento que apuestan claramente por la promoción del voluntariado corporativo universitario garantizando una solida estructura y confiamos en cubrir al mismo tiempo las demandas manifestadas en múltiples ocasiones de alumnos/as, PDI y PAS a través de las distintas actividades que promueve la OCUD y que han despertado inquietudes y deseos de ser voluntario/a colaborando en acciones de carácter solidario de distinta índole.

Y fruto de estas primeras gestiones es la de los primeros voluntarios, el primero de ellos, alumno de Psicopedagogía de la Facultad de Educación de Badajoz, que desde finales del mes de abril está colaborando con la Fundación del Secretariado Gitano en Badajoz impartiendo clases de apoyo a niños/as dos días a la semana; y otros cuatro alumnos y alumnas de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales que próximamente se incorporarán como voluntarios de la OCUD en la Fundación del Secretariado Gitano colaborando en el Centro Social de Suerte de Saavedra en Badajoz.

Desde la OCUD apostamos por el Voluntariado con la firme convicción de que "Otro mundo es posible" y de que todos y todas tenemos la responsabilidad de hacer lo que esté en nuestras manos por colaborar en ese cambio, no por una cuestión de generosidad o gratuidad, valores propios del voluntariado sino por una cuestión de justicia y solidaridad.

Si deseas participar en el Programa escribe a: coopera@unex.es,

### Más información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/programa-devoluntariado-uex

## 5. BANCOS DE TIEMPO en la UEX

El Banco de Tiempo Uex constituye una nueva experiencia dentro de la Universidad de Extremadura. Su implantación persigue fundamentalmente el impulso en nuestra comunidad universitaria de la participación social y la acción solidaria. Así como dar respuesta a otras necesidades que descansan en la célula básica de nuestra sociedad, la familia; nuevos escenarios, nuevos territorios, nuevas demandas que traen aparejados nuevas respuestas, es decir, un cambio en la mirada que nos obliga a generar herramientas alternativas, cuyo fin último no es otro que facilitar la adaptación a una época de grandes cambios.

Es una red solidaria, de formación y ocio que consiste en intercambiar actividades con otras personas, facilitando ampliar nuestros contactos y recursos, además de predisponernos a confiar en los demás.

Es un recurso que se utilizará siempre que se acuerde el tipo de intercambio y el momento de hacerlo. Además se realizará con la persona que se elija y siempre que a ella le parezca bien.

El funcionamiento es similar al de un banco ordinario, sin embargo la moneda de cambio es la hora. Las personas adscritas al Banco de Tiempo UEx dispondrán de una Cuenta Corriente de Tiempo formalizada en las sedes de Badajoz o Cáceres de la OCUD.

## Más información e inscripción:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/funciones/car 20060918 001/banco-de-tiempo/

## 6. PREMIO A LA MEJOR TESIS DOCTORAL EN COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO DEL G-9 EN LA UEX

El Comité Evaluador del Premio a la mejor tesis doctoral en Cooperación para el Desarrollo del G – 9, acaba de hacer público, a falta de la firma del presidente del G- 9 en la que oficializa la resolución, su dictamen, siendo el ganador JESÚS SÁNCHEZ MARTÍN, investigador del área de Ingeniería Química de la Universidad de Extremadura, por su tesis "APLICACIÓN DE PRODUCTOS NATURALES PARA EL TRATAMIENTO DE AGUAS. EMPLEO EN PAÍSES EN DESARROLLO", dirigida por Jesús Beltrán de Heredia Alonso, Catedrático del Área de Ingeniería Química de la UEx.

El Grupo 9 de Universidades (G-9) otorga éste premio enmarcado en la "I Convocatoria Conjunta de Premio a Tesis Doctorales en Cooperación para el Desarrollo G-9 (2011)". Con esta nueva iniciativa, las Universidades de Cantabria, Castilla La Mancha, Extremadura, Islas Baleares, La Rioja, País Vasco, Pública de Navarra, Oviedo y Zaragoza, quieren fomentar y premiar la investigación relacionada con el desarrollo internacional realizada por recientes doctores. El objetivo es otorgar el premio a la mejor Tesis Doctoral relacionada y que contribuya al Desarrollo Humano y Sostenible y a la cooperación internacional para el desarrollo.

### Más información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/premio-a-la-mejor-tesis-doctoral-en-cooperativa-para-el-desarrollo-del-g-9-en-la-uex

## Otras iniciativas

## 7. CURSOS DE VERANO 2011 RELACIONADOS CON LA COOPERACIÓN Y EL DESARROLLO

A continuación se ofrece el listado de cursos de verano relacionados con cooperación y desarrollo que se celebrarán en las universidades españolas en los próximos meses.

### Más Información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/cursos-de-verano-de-cooperacion-y-desarrollo

## 8. OFERTA DE POSGRADOS CUD PARA EL CURSO 2011-2012

Ya está disponible la lista de posgrados en cooperación y desarrollo para el curso 2011-2012, tanto de títulos oficiales como de estudios propios. En ella también se pueden consultar las fechas de preinscripción e inscripción, requisitos de acceso, descripción, rama científica en la que se inscriben, etc.

### Más Información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/oferta-de-cursos-de-posgrado-cud-2011-12

## 9. XXII EDICIÓN DEL PROGRAMA JÓVENES COOPERANTES

Objetivos: Incorporación de jóvenes españoles de hasta 30 años a la cooperación oficial al desarrollo.

Modalidades: Educación, marginación, microempresas, medioambiente, mejora del hábitat, gobernabilidad y estabilidad institucional, protección de los derechos humanos, desarrollo rural integral, restauración del patrimonio histórico.

## Más información y requisitos:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/xxii-edicion-del-programa-jovenes-cooperantes

## 10. CURSOS DE VERANO G-9

Las nueve universidades del Grupo, con más de 200.000 alumnos presenciales matriculados en su conjunto, incluyen en su oferta académica la mayor parte de las titulaciones que se pueden cursar actualmente en España y la red de cursos de verano 2011 más amplia de España.

## Más información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/cursos-de-verano-g-9

## 11. ENCUENTRO "COMUNICACIÓN Y DESARROLLO: NUEVOS ESCENARIOS" EN SANTANDER

Os informamos de que ya está abierto el plazo de inscripción para el Encuentro "Comunicación y Desarrollo: Nuevos Escenarios" que tendrá lugar los días 25, 26 y 27 de julio en La Universidad Internacional Menéndez Pelayo de Santander.

El Encuentro está organizado por la Agencia Inter Press Service (IPS) y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID). Os adjuntamos el programa.

## Más información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/noticias/comunicacion-y-desarrollo

## 12. Oferta de empleo: PROYECT MANAGER EN GAMBIA

La ONG "Wassu Gambia Kafo" busca un Project Manager para sus actividades en Gambia que tenga un alto nivel tanto de inglés como español y experiencia previa en el campo. El trabajo empezaría el 29 de agosto.

Lean el link adjunto y envíen el CV antes del 5 de julio.

## Más información:

http://www.unex.es/organizacion/oficinas/cooperacion/documentos/car 20050204 0 03/project-manager-en-gambia

Esperamos que la información que aquí aparece sea de tu interés, recibe un cordial saludo del Equipo de la OCUD.

© 2011, Oficina de Cooperación Universitaria al Desarrollo de la Universidad de Extremadura. Este boletín se proporciona tal cual sin ninguna garantía expresa ni implícita. Se publica con Reconocimiento de Creative Commons, versión España 3.0 <\*http://creativecommons.org/licenses/by/3.0/es/</p> <a href="http://creativecommons.org/licenses/by/3.0/es/">http://creativecommons.org/licenses/by/3.0/es/<> versión 3.0 Unporte <\*http://creativecommons.org/licenses/by/3.0/deed.es\*<http://creativecommons.org/licen</pre> ses/by/3.0/deed.es>>, o versiones posteriores. Usted es libre de copiarlo, distribuirlo, comunicarlo públicamente y de hacer obras derivadas, siempre que cite como autora a la Oficina de Cooperación Universitaria al Desarrollo de la Universidad de Extremadura.

BADAJOZ CÁCERES
Campus Universitario Ciudad Monumental
Edificio Antiguo Comedor Edificio de la Generala (Rectorado)
Avda. de Elvas s/n 06071 Badajoz. Plaza de Caldereros s/n 10003 Cáceres